

Musik, Ausflüge und Zeit für Gespräche

FRIEDRICHSDORF Besuch aus Partnerstädten Houilles und Chesham – Gemeinsames Konzert in Hugenottenkirche

VON MONIKA SCHWARZ-CROMM

Ein gemeinsam gestaltetes Europakonzert in der Hugenottenkirche, das gab es beim Besuch der Freunde aus England und Frankreich in Friedrichsdorf. Die Instrumentalschülerinnen der Musikschule Friedrichsdorf hatten genauso hart geprobt wie die aus der Musikschule in Houilles, eine der Partnerstädte Friedrichsdorfs, um am Samstag das Partnerschaftstreffen unvergesslich werden zu lassen. Auch der Erwachsenenchor Gaudeamus der Friedrichsdorfer Musikschule gehörte zu den Vortragenden. Der Chor wird von Renata Grunwald geleitet. Im Repertoire hat er Lieder von der Renaissance bis zur Gegenwart, weltliches, jahreszeitliches und geistliches Liedgut, Folksongs, Musicals und Pop.

Unter dem Titel „Barock in Europa“ wurde den Zuhörern ein abwechslungsreiches Programm geboten, das mit dem Prélude aus „Te Deum“ von Marc-Antoine Charpentier begann und mit genau diesem Werk endete. Dazwischen boten die Instrumentalschülerinnen aus Friedrichsdorf und Houilles als Flötenklasse, als Duett von Geige und Violoncello sowie als kleines Orchester mit Flöten, Geigen und Bläsern Werke von Thoinot Arbeau und Henry Purcell. Der Frauenchor begeisterte mit glockenhellen Stimmen und ließ sich ganz auf Henry Purcell ein, trug aber auch je ein Lied von Giulio Caccini, Giovanni da Nola und Claudio Monteverdi vor,



Im Zeichen der Städtefreundschaft: Cheshams Bürgermeister Wilford Augustus, die Präsidentin des Houiller Städtepartnerschaftsvereins Alexandra Carlier-Cadiou und Friedrichsdorfs Bürgermeister Lars Keitel (v. li.) freuen sich über ein gelungenes Treffen.

FOTOS: SCHWARZ-CROMM

voller Hingabe und Gefühl. Der Applaus war allen Musikern sicher.

Von Bürgermeister Lars Keitel (Grüne) angeführt, zogen die Gäste nach dem Konzert wie in einem kleinen Festzug zum Rathaus, wo ein Empfang vorbereitet war. Bei einem Imbiss und einem

Glas Wein war der Bann schnell gebrochen und die Stimmung wurde immer lockerer. Viele kennen sich bereits seit Jahren und freuten sich, wieder zusammenkommen zu können.

Ein gemeinsamer Ausflug hatte zuvor alle zur Grube Messel geführt. In dem stillgelegten Öl-

schiefer-Tagebau wurden Fossilien aus dem Eozän in hervorragender Qualität geborgen, weswegen die Grube Messel 1995 zum Unesco-Weltnaturerbe ernannt wurde. Norbert Schneider, der Vorsitzende des Städtepartnerschaftsvereins, berichtete, dass am Sonntag dann noch der Be-



Mit dem Chor Gaudeamus landet die Friedrichsdorfer Musikschule einen Volltreffer beim Konzert „Barock in Europa“.

such in der Frankfurter Pölskirche anlässlich des Jubiläums „175 Jahre Deutsche Demokratie“ angeboten wurde.

Nachwuchssorgen in Vereinen

Am Samstag ging es erst mal nur um die Freundschaft. Der Partnerschaftsvorsitzende begrüßte aus der englischen Partnerstadt Chesham den frisch gewählten Bürgermeister Wilford Augustus, der zur Feier des Tages sogar die Amtskette umgelegt hatte. Aus Houilles war die Präsidentin des dortigen Städtepartnerschaftsvereins, Alexandra Carlier-Cadiou, angereist.

Die Führungsspitzen der Städtefreundschaft nahmen die Gelegenheit wahr, sich auszutauschen. „Dabei entstehen dann meist viele neue Ideen“, berichtete Schneider. Dennoch gibt es auch Schattenseiten. „Als ich vor

sechs Jahren mein Amt übernahm, waren wir noch 114 Mitglieder“, sagte er. Heute seien es nur noch rund 90. Der Verein ist 50 Jahre alt. Damals waren alle noch jung. In diesen 50 Jahren seien die Mitglieder älter geworden. So schlafe der Städtepartnerschaftsverein in Chesham langsam ein, weil es dort kaum noch Mitglieder gebe, bedauerte Schneider. Aber auch der Vorstandskader in Friedrichsdorf bestehe nur noch aus sechs Personen, die diese zwei Tage voller Musik und Kultur zusammengestellt hatten. Umso erfreulicher war es, dass der neue Bürgermeister von Chesham gekommen war.

Die nächsten Treffen des Städtepartnerschaftsvereins finden in Houilles statt. Die Friedrichsdorfer Abordnung freut sich schon auf den Flohmarkt am ersten Oktoberwochenende und auf den Weihnachtsmarkt im Dezember in Houilles.